

4 500

C'est le nombre de kilomètres parcourus en tandem par les élèves ingénieurs de l'École des Mines de Douai. Chaque année depuis dix-huit ans, les membres du projet Eurotandem parcourent en effet la France pour récolter des promesses de dons de sang. Partis le 18 avril dernier, ils sont rentrés à Douai ce dimanche 3 mai.

11

C'est le nombre d'étudiants de la faculté de droit de Lille 2 au Mexique (Mexico DF et Monterrey) pour le 2^e semestre 2009. Permis depuis le 27 avril pour cause de grippe H1N1, la vice-présidente de Lille 2, en date du 29 avril, a recommandé à ces étudiants leur retour avec la promesse d'aménagement de leurs examens de validation du semestre.

UNIVERSITÉ

Le campus innovant de Valenciennes sur les rails



Le campus accueillera trois nouveaux bâtiments d'ici 2011.

■ La ministre de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche Valérie Pécresse a annoncé la semaine dernière l'attribution d'une avance de 600 000 € pour l'Université de Valenciennes dans la perspective du plan campus. C'est en effet dans le cadre de ce plan que le site de l'université valenciennoise avait été reconnu "campus innovant" en mai 2008. A ce titre, il bénéficie d'une enveloppe de 20 millions d'euros pour développer son campus et ses équipements, auxquels s'ajoutent 45 millions déblocués par les collectivités locales. Suite à l'annonce de la ministre, la présidente de l'université Marie-Pierre Mairesse a confirmé

le lancement des premières opérations prévues dans le cadre du plan campus. "C'est une bonne nouvelle pour l'université", se réjouit-elle, "nous passons d'un potentiel de développement à une réalité de développement". Cette somme va notamment permettre de débiter les études préalables à la construction de trois premiers bâtiments : un espace polyvalent dédié aux étudiants et à la culture, un campus international sur la sécurité et l'intermodalité des transports et une plateforme d'essais de haute technologie du Centre technologique en transports terrestres. La livraison de ces bâtiments est prévue en 2011.

Marie Chaillou

FLASH

CONFÉRENCES

L'Université de Lille 2 et la Société des Sciences, de l'Agriculture et des Arts de Lille organisent un cycle de conférence intitulé "Conférences de Printemps" les 11, 13, 15 mai et 2 juin à 18h30 à l'Auditorium du Palais des Beaux-arts de Lille. Le cerveau, l'œil et la génomique sont notamment au programme. L'entrée est gratuite.

800 CDD

L'OFUP, organisme diffuseur de presse pour le monde de l'éducation, propose aux étudiants de l'enseignement supérieur 800 nouveaux contrats à durée déterminée. Ces offres sont ouvertes sur tout le territoire français. Pour postuler, connectez-vous directement sur le site www.ofup.com. Depuis sa création, l'OFUP a déjà fait travailler plus de 60 000 étudiants.

EDHEC

Le Groupe EDHEC a obtenu le renouvellement de son accréditation AACSB. Ajouté aux labels EQUIS et AMBA, le groupe confirme son appartenance au club très fermé des institutions ayant décroché trois distinctions de ce type. Ces labels, reconnus au niveau international, récompense la qualité et de l'aspect international de l'enseignement de l'EDHEC.

POLITIQUE

Encourager l'alternance

■ L'alternance serait-il le nouveau cheval de bataille du gouvernement ? C'est ce que laisse entendre le "Plan d'urgence" dévoilé par le Président Nicolas Sarkozy le 24 avril dernier. Destiné à booster l'emploi des jeunes, particulièrement touchés par le chômage, ce dispositif prévoit plusieurs volets dont un sur l'alternance. L'Etat prévoit d'investir près d'1,3 milliards d'euros dans la formation en offrant aux entreprises des avantages fiscaux pour le recrutement d'apprentis ou

l'embauche de jeunes en contrat de professionnalisation. Elles seront en effet exonérées de cotisations jusqu'en juin 2010 et recevront une prime exceptionnelle pour le recrutement de contrat "pro". Le plan prévoit, également une aide exceptionnelle à toute entreprise embauchant des stagiaires, le doublement du nombre de contrats initiative emploi subventionnés par l'Etat, et enfin, une incitation au recrutement de jeunes en "contrat passerelle".

Khadija Abouchan



Visite de Nicolas Sarkozy chez Voila.

FORMATION

Le DEES

■ Le Diplôme européen d'études supérieures, (de niveau BAC+3) a le vent en poupe ! Géré par la FEDE (Fédération Européenne des Ecoles), le DEES valide une qualification professionnelle. Accessible après un BAC + 2, ce diplôme est proposé dans plusieurs établissements privés de la région (ESUPCOM, ISCOM, KIENZ, EFAP, MAESTRIS, ISEFAC, EFFICOM, RISE...). La plupart des DEES ont pour options : le Marketing (DEES MA), la Communication

(DEES COM) et les RH (DEESARH - Assistant Ressources Humaines). Il existe d'autres spécialités moins connues comme, la Gestion et Management de la Distribution, le Journalisme, le Management et Gestion des PME, l'Informatique et Réseaux... A savoir : Le DEES ne s'intègre pas dans l'architecture du LMD. Même si celui-ci est connu des recruteurs, il n'est pas reconnu par le Ministère de l'Éducation Nationale. www.fede.org

Khadija Abouchan

ETUDES

Du nouveau chez les véto

■ Le Ministre de l'Agriculture vient de donner son feu vert pour le lancement d'une nouvelle formation au métier de vétérinaire, en partenariat avec l'Institut Polytechnique LaSalle Beauvais. Cette annonce est une première : jusqu'à présent, les futur véto devaient passer par une classe préparatoire scientifique avant d'intégrer l'une des quatre Ecoles Nationales Vétérinaires (ENV) française. Ce cursus sera toujours valable, mais l'annonce du ministère ouvre

une nouvelle voie : les bacheliers pourront en effet s'inscrire directement à l'école d'ingénieurs LaSalle Beauvais pour quatre ans. Ils suivront une formation en prépa intégrée suivie de deux années de programme, ils rejoindront ensuite l'une des ENV pour trois années complémentaires. Les programmes et les modalités sont encore en cours d'élaboration. Ce cursus sera ouvert dès la rentrée 2010.

Marie Chaillou

SIMULATION

La faculté Libre de Droit et l'association "Conférence Cicéron" réunissent aujourd'hui des étudiants et des professionnels au cours d'une simulation d'audience en Cour d'Assises. Les étudiants endosseront les rôles d'avocats, de juge, de procureur, de témoins ou encore d'accusé. L'objectif est de faire appliquer concrètement aux étudiants leurs connaissances en Droit et de les faire évoluer auprès de professionnels.